



**DICTAMEN QUE AUTORIZÓ EL CAMBIO DE
NOMBRE DE LA CALZADA DEL OBRERO POR
EL DE CALZADA JUAN PABLO II**

DIRECTORIO



Emilio González Márquez
Presidente Municipal

Tomás Coronado Olmos
Secretario General

José Ceballos Flores
Director del Archivo Municipal

Comisión Editorial

Silvia Alfaro Becerra
Laura Janet Flores Beltrán
María Irma González Medina
Mirna Lizbeth Oliva Gómez
Mónica Ruvalcaba Osthoff

Archivo Municipal de Guadalajara

Esmeralda No. 2486
Verde Valle
C.P. 44560 Tel/Fax 3122 6581

Edición, diseño e impresión

Supergraphic's
Venezuela 534
38274075 / 76

La Gaceta Municipal es el órgano oficial del
Ayuntamiento de Guadalajara.

gaceta Municipal

Fecha de publicación: 29 de abril de 2005

SUMARIO

DICTAMEN QUE AUTORIZÓ EL CAMBIO DE NOMBRE DE LA CALZADA
DEL OBRERO POR EL DE CALZADA JUAN PABLO II 7



PRESENTACIÓN

Con gusto te damos a conocer una decisión que tomó el Ayuntamiento de Guadalajara el pasado 14 de abril de 2005, a partir de esta publicación, con el voto a favor de todos los regidores y con la aprobación de la mayoría de los vecinos de la Calzada del Obrero, el nombre de esta vía cambia por el de **CALZADA JUAN PABLO II**.

La ex Calzada del Obrero, hoy Juan Pablo II, se ubica en el oriente de la ciudad, inicia en Belisario Domínguez y termina en Periférico Manuel Gómez Morín y, a partir de este día, nos recordará a uno de los hombres que impulsó los cambios más importantes de la historia contemporánea. Una calle, un monumento, una plaza, una iglesia o un parque servirán para que la obra del Papa permanezca en la memoria de todos nosotros.

Queda en nuestra memoria la visita que hizo a Guadalajara el 30 de enero de 1979, precisamente en la colonia de Santa Cecilia, donde dirigió su paternal mensaje a los trabajadores. Qué mejor lugar que la ex Calzada del Obrero para rememorar sus días como obrero, que le permitieron una completa identificación con los pobres y marginados del mundo. Colocaremos una placa alusiva a su memoria en el monumento al obrero erigido en esa vía y seguiremos remozando las áreas públicas en beneficio de los que ahí convivimos.

Tomamos esta decisión recogiendo la inquietud del pueblo tapatío de manifestar su aprecio y reconocimiento a Karol Wojtyła, un hombre completo con gran sentido de la dignidad humana. Agradecemos la colaboración de los vecinos y nos unimos a su beneplácito por el nuevo nombre de esta Calzada. Este Ayuntamiento trabaja en la realización de acciones que permitan llevar a cabo rápidamente los trámites administrativos que conlleva esta modificación.

Te invitamos a que este reconocimiento sea el inicio de una renovación integral que nos impulse a trabajar más por nuestra ciudad, a que seamos constructores de paz en nuestra familia y comunidad, que su limpieza de corazón nos impulse a construir un mejor espacio para las futuras generaciones.

Emilio González Márquez
Presidente Municipal



DICTAMEN QUE AUTORIZÓ EL CAMBIO DE NOMBRE DE LA CALZADA DEL OBRERO POR EL DE CALZADA JUAN PABLO II

En sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento, el 14 de abril de 2005 fue aprobado por unanimidad de votos el siguiente acuerdo:

En el ejercicio de la facultad que nos confiere el artículo 50 fracción I de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, así como los artículos 84, 89 y 97 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, los que suscribimos sometemos a la consideración de este Órgano de Gobierno la presente iniciativa de acuerdo con carácter de dictamen, a fin de que se autorice el cambio de nombre de la Calzada del Obrero de esta ciudad, en virtud de la siguiente

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS:

- I. Una de las obligaciones de los ayuntamientos es la de cuidar la prestación de los servicios públicos de su competencia, según se señala en el artículo 37 fracción V de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco.
- II. Entre los servicios públicos a su cargo, encontramos el de calles y calzadas, constituyéndose su nomenclatura en una parte esencial del mismo, ya que representa el marco de referencia para identificar la ubicación de las viviendas de los habitantes de una localidad, siendo ésta, por tradición, respetuosa de la historia y costumbres de cada pueblo.
- III. En el caso particular de Guadalajara, el Ayuntamiento ha optado por imponer a la calles y lugares públicos preferentemente el nombre de quienes se han destacado por sus actos en beneficio de la sociedad, tal y como se observa en los acuerdos que este Órgano de Gobierno ha adoptado a lo largo de la historia de nuestra ciudad en dicha materia.
- IV. El sábado 2 de abril de 2005, el mundo entero se conmocionó con el sensible fallecimiento del Papa Juan Pablo II, uno de los personajes centrales del siglo XX, quien desempeñó un papel activo en los hechos que definieron la reconfiguración mundial de los últimos años. Incansable constructor de la paz, promotor del diálogo y defensor de la vida y la dignidad de la persona, que trabajó incesantemente en la construcción de una civilización del amor, en la que lo más importante y trascendente es la persona y no las cosas, empeñándose por la liberación integral de todo tipo de explotación o imposición injusta.

- V. Karol Joseph Wojtyla, nació en Wadowice, Polonia, el 18 de mayo de 1920. Se desempeñó como obrero, deportista, actor, escritor, filósofo, poeta y teólogo. Vivió en carne propia el sufrimiento de la pérdida de sus seres queridos a temprana edad, además de vivir la invasión a su país por regímenes totalitarios. A los 58 años, es electo Sumo Pontífice de la Iglesia Católica, el 16 de octubre de 1978. Es el primer Papa polaco de la historia. Ha recibido innumerables reconocimientos, premios y homenajes en todo el mundo.
- VI. Asistieron a su funeral líderes del orbe, más de 200 delegaciones diplomáticas estuvieron presentes, mandatarios de todo el mundo elogiaron la contribución de Juan Pablo II al entendimiento entre las diferentes culturas, ideologías y confesiones.

El Presidente Fidel Castro decretó duelo oficial por la muerte de Juan Pablo II y ordenó suspender durante este período las celebraciones por el aniversario de la juventud comunista, así como otras actividades festivas y deportivas.

En París, el Presidente de la República Francesa, Jacques Chirac, y su Primer Ministro, Jean-Pierre Raffarin, participaron en la misa solemne celebrada en la Catedral de Notre Dame.

La República de Panamá decretó tres días de luto nacional. Nicaragua decretó una semana de duelo nacional. En Italia, Portugal y Chile se decretaron tres días de duelo.

En Costa de Marfil, el gobierno cerró sus oficinas y pidió a los residentes que observaran el día de luto. En Barcelona, el Alcalde Joan Clos, aseguró que una calle, algún monumento o una plaza llevarán el nombre de Juan Pablo II. En Cracovia y Varsovia se levantará un gran monumento. En Montevideo, el Ayuntamiento ha recibido la propuesta y estudia levantar un conjunto escultórico. En Chile se ha presentado un proyecto de ley para que en cada ciudad que visitó Juan Pablo II se emplace una efigie en su honor, como un reconocimiento especial que evidencie la trascendencia de su paso por territorio nacional. En Italia, a la montaña más elevada de los Apeninos, llamada "La Gran Piedra", las autoridades han decidido nombrarla Juan Pablo II. El Alcalde de Murcia propondrá que la avenida principal del Ensanche Norte, se denomine avenida Juan Pablo II. En Tijuana, México, los ciudadanos del Distrito VI han propuesto que la avenida Internacional, cambie su nombre a avenida Juan Pablo II.

George W. Bush, el Presidente de Estados Unidos de Norteamérica, acudió al funeral y expresó: *"El Papa es inolvidable"*. Lo acompañaron los dos ex presidentes: George Bush (padre) y Bill Clinton. Este último lo calificó como un hombre con un gran sentido de la dignidad humana.

El Presidente del Consejo Musulmán francés, invitó para que en todas las Mezquitas de Francia hubiera un momento de meditación y evocación en homenaje a Juan Pablo II.

Ariel Sharon, en Israel, reconoce la labor de Juan Pablo II y señala que *"El Papa Juan Pablo II fue un hombre de paz, un amigo de la nación Judía"*.

La Liga Árabe señaló que *"Estamos muy tristes por perderlo, nunca olvidaremos su noble actuación en el apoyo a los pueblos oprimidos, incluido el pueblo Palestino"*.

El Presidente de la Comisión Europea, al hacer un reconocimiento, resalta que *"Los Europeos no olvidarán jamás su combate a favor de la paz y la dignidad humana"*.

El Presidente de México, Vicente Fox, escribió en el libro de condolencias de la Nunciatura: *"Gracias por tu amor a México. México siempre fiel"*.

- VII.** Sumándonos a las actividades que tanto a nivel nacional como internacional se están realizando y en reconocimiento de su admirable trayectoria, es que se propone a este Ayuntamiento realizar un homenaje póstumo a SS. El Papa Juan Pablo II, cambiando el nombre de la Calzada del Obrero por el de Calzada Juan Pablo II, en congruencia con el reconocimiento que el Ayuntamiento de Guadalajara, por unanimidad, otorgara a Su Santidad el día 30 de septiembre de 2004, en el marco del XLVIII Congreso Eucarístico Internacional, por su labor a favor de la dignidad de la persona, como *"Humanista y Constructor de la Paz"*, que fue entregado a través del Legado Pontificio Cardenal Josef Tomko el día 8 de octubre de 2004, seguros de que este acto marcará la historia de nuestra ciudad y demostrará la nobleza de corazón que caracteriza a los tapatíos.
- VIII.** Conscientes de las consecuencias que acarrearía para las personas que habitan y trabajan en la Calzada del Obrero el cambio de nombre de dicha vialidad, este Ayuntamiento se ha dado a la tarea de consultar de manera directa su opinión al respecto, visitándose para ello 533 fincas ubicadas en la mencionada rúa, cuestionando a sus moradores si *"¿Está de acuerdo en el cambio de nombre a la Calzada del Obrero por Calzada Juan Pablo II?"*,

pronunciándose de manera afirmativa 439 de los encuestados, lo que representa el beneplácito del 82% de los involucrados para que el cambio se realice, según se anota en el oficio DPOC/1595/05 que suscribe José Ángel Frausto Ortiz, Director de Participación y Orientación Ciudadana del Ayuntamiento.

Lo anterior, sin duda garantiza que la medida será bien recibida por los vecinos y, en general, por la comunidad tapatía, por lo que estimamos que esta opción es la más viable de entre todas las que se han considerado, entre las que se encuentran algunas vialidades que se ubican en el Centro Histórico y que tendrían que ser evaluadas, ante el señalamiento expreso del Reglamento para la Zona denominada como Centro Histórico, Barrios y Zonas Tradicionales de Guadalajara, en sus artículos 16 y 17, que disponen que cualquier modificación a la nomenclatura de las vialidades ubicadas en dicha zona, deberá ser encaminada a recuperar alguno de sus nombres anteriores, de preferencia el más significativo, situación que en el caso que nos ocupa no se actualiza, sin desestimar que la Calzada del Obrero, de entre las vialidades propuestas, según la encuesta realizada obtuvo un alto grado de aceptación entre sus habitantes.

- IX.** Además de lo anterior, con la propuesta aceptada por la mayoría de los vecinos, contribuiríamos a que permanezca en la memoria colectiva que SS. Juan Pablo II trabajó como obrero durante su juventud en una cantera y en una fábrica de químicos, lo que le permitió una completa identificación con los pobres y marginados del mundo, de manera especial, con los trabajadores.

Él mismo confesó que sus días de trabajador como obrero le desarrollaron gran sensibilidad por los pobres, los débiles, los trabajadores y, en general, por los que sufren. Lo cual fue demostrado desde el primer día, cuando arribó a la silla de San Pedro. En su encíclica *Laborem exercens*, escrita el 14 de septiembre de 1981, plasma su pensamiento acerca de la cuestión obrera:

“En el siglo pasado surgió la llamada cuestión obrera, denominada a veces «cuestión proletaria». Tal cuestión con los problemas anexos a ella ha dado origen a una justa reacción social, ha hecho surgir y casi irrumpir un gran impulso de solidaridad entre los hombres del trabajo y, ante todo, entre los trabajadores de la industria. La llamada a la solidaridad y a la acción común, lanzada a los hombres del trabajo sobre todo a los del trabajo sectorial, monótono, despersonalizador en los complejos industriales, cuando la máquina tiende a dominar sobre el hombre tenía un importante valor y su elocuencia desde el punto de vista de la ética social. Era la reacción contra la degradación del hombre como sujeto del trabajo, y contra la inaudita y concomitante explotación en el campo de las ganancias, de las condiciones de trabajo y de previdencia hacia la persona del trabajador. Semejante reacción ha reunido al mundo obrero en una comunidad caracterizada por una gran solidaridad.”

"Esta solidaridad debe estar siempre presente allí donde lo requiere la degradación social del sujeto del trabajo, la explotación de los trabajadores, y las crecientes zonas de miseria e incluso de hambre. La Iglesia está vivamente comprometida en esta causa, porque la considera como su misión, su servicio, como verificación de su fidelidad a Cristo, para poder ser verdaderamente la «Iglesia de los pobres». Y los «pobres» se encuentran bajo diversas formas; aparecen en diversos lugares y en diversos momentos; aparecen en muchos casos como resultado de la violación de la dignidad del trabajo humano: bien sea porque se limitan las posibilidades del trabajo es decir por la plaga del desempleo, bien porque se deprecian el trabajo y los derechos que fluyen del mismo, especialmente el derecho al justo salario, a la seguridad de la persona del trabajador y de su familia."

En su firme defensa del trabajador y del trabajo, en 1979 da un mensaje que contribuiría a la firma de los tratados de Gdansk los cuales convirtieron al movimiento de los obreros: *Solidaridad*, encabezado por Lech Walesa, en el primer sindicato libre detrás de La Cortina de Hierro.

- X. México fue uno de los países más queridos y visitados por el Papa. Durante su pontificado nos visitó en cinco ocasiones: 1979, 1990, 1993, 1999 y 2002. También estuvo presente vía satélite en el Estadio Jalisco en la clausura del XLVIII Congreso Eucarístico Internacional, celebrado en nuestra ciudad de Guadalajara.

En México hubo una identificación muy profunda con Su Santidad, millones de personas se volcaban a las calles, los balcones y azoteas para verlo, escucharlo, recibir un gesto suyo o una bendición. Su aportación a nuestro país no sólo fue el restablecimiento de las relaciones diplomáticas, sino también su labor en la cuestión social, destaca su preocupación por los más necesitados, tuvo encuentros cercanos con enfermos, indígenas, trabajadores, obreros, pobres, niños y ancianos.

- XI. El profundo sentido social y humano de Su Santidad, lo vivimos en nuestra ciudad de Guadalajara cuando el Romano Pontífice nos visitó el 30 de enero de 1979. Juan Pablo II transitó por los siguientes lugares de Guadalajara: Aeropuerto Internacional, Barrio de Santa Cecilia, Barrio y Mercado San Juan de Dios, Estadio Jalisco, Centro Histórico de Guadalajara (Catedral, Plaza Guadalajara, Plaza de Armas, Plaza de la Liberación), avenida Alcalde (Santuario de Guadalupe, La Normal, avenida Ávila Camacho), Basilica de Zapopan (Plaza de las Américas, Santuario Franciscano anexo), Seminario Mayor de Guadalajara (Colonia Chapalita). Las colonias Santa Cecilia, Vicente Guerrero, San Vicente, La Esperanza, Postes Cuates, Oblatos, Talpita y San Marcos, fueron sobre voladas por el helicóptero que llevó al máximo jerarca de la Iglesia Católica a visitar a los más necesitados.

- XII.** Transmitió su doctrina de amor al más desprotegido en los discursos que pronunció durante su visita, en la bienvenida, en el barrio de Santa Cecilia y en el encuentro con los obreros en el Estadio Jalisco:

Discurso durante la ceremonia de bienvenida a la ciudad de Guadalajara:

"En la historia de este gran País, los habitantes de este Estado y de esta Ciudad os habéis siempre distinguido por vuestra religiosidad y vuestra laboriosidad. Habéis sabido aunar lo espiritual y lo material en una síntesis que supone la auténtica vivencia del Mensaje del Hijo de Dios(...). Gracias por la oportunidad que brindáis a vuestro Padre de estar con vosotros, hijos míos, en esta visita".

Discurso a los tapatíos del barrio pobre de Santa Cecilia:

"He deseado vivamente este encuentro, habitantes del barrio de Santa Cecilia, porque me siento solidario con vosotros y porque, siendo pobres, tenéis derecho a mis particulares desvelos. Yo os digo enseguida el motivo: el Papa os ama porque sois los predilectos de Dios. Él mismo, al fundar su familia, la Iglesia, tenía presente a la humanidad pobre y necesitada. Para redimirla envió precisamente a su Hijo que nació pobre y vivió entre los pobres para hacernos ricos con su pobreza. (...) A la vez, ante vuestra agobiante situación, invito con todas mis fuerzas a todo el que tiene medios y se siente cristiano, a renovarse en la mente y en el corazón para que, promoviendo una mayor justicia y aun dando de lo propio, a nadie falte el conveniente alimento, vestido, habitación, cultura, trabajo; todo lo que da dignidad a la persona humana. La imagen de Cristo en la cruz, precio del rescate de la humanidad, es una llamada acuciante a gastar la vida poniéndonos al servicio de los necesitados, a ritmo con la caridad, que es desprendida y que no simpatiza con la injusticia, sino con la verdad".

Discurso a los obreros de Guadalajara:

"He querido venir a visitaros, familias obreras de Guadalajara y de otros lugares de esta arquidiócesis que se distingue por su adhesión a la fe, por su unidad familiar y por sus esfuerzos para responder a las grandes exigencias humanas y cristianas de la justicia, de la paz, del progreso(...). Me presento ante vosotros como un hermano con alegría y con amor (...) Deseo manifestaros desde el primer momento, cuanto agrada al Papa que este encuentro sea de obreros, de familias obreras, de familias cristianas que desde sus puestos de trabajo saben ser agentes del bien social, de respeto, de amor a Dios en el taller, en la fábrica, en cualquier casa o lugar (...) Nuestro Señor Jesucristo recibió las caricias de sus recias manos de obrero, manos endurecidas por el trabajo, manos abiertas a la bondad y al hermano necesitado. Permitidme entrar en vuestras casas, si queréis tener al Papa como huésped y amigo vuestro, y darle el consuelo de ver en vuestros hogares la unión, el amor familiar que descansa tras la jornada de fatiga en este mutuo y afectuoso intercambio que reinaba en la Sagrada Familia".

"Me hace ver, queridos niños y jóvenes que os estáis preparando de manera seria para el mañana; os lo repito, sois la esperanza del Papa. No me neguéis el gozo de veros caminar por senderos que os conducen a ser auténticos seguidores del bien y amigos de Cristo. No me neguéis la alegría de ver vuestro sentido de responsabilidad en los estudios, en las actividades, en las diversiones. Estáis llamados a ser portadores de generosidad y honestidad, a ser luchadores contra la inmoralidad, a preparar ese México más justo y sano, más feliz, para los hijos de Dios e hijos de Nuestra Madre María. Vosotros sabéis muy bien que el trabajo de vuestros padres está presente en el esfuerzo común de crecimiento en esta Nación y en todo lo que contribuya a que los beneficios de la civilización contemporánea lleguen a todos los mexicanos. Estad orgullosos de vuestros padres y colaborad con ellos en vuestra formación de jóvenes honrados y cristianos, os acompañan mi afecto y mi aliento".

"Muchas de vosotras trabajáis también en alguna de las múltiples actividades que hoy se abren a la capacidad femenina; muchas de vosotras sois también sustento para no pocos hogares y ayuda continua para que la vida familiar sea cada vez más digna. Estad presentes con vuestra creatividad en la transformación de esta sociedad, la manera de vida contemporánea ofrece oportunidades y empleos cada vez más importantes para la mujer, llevad vuestra aportación iluminada por vuestro sentido religioso, a todos los vuestros y aún a las más altas magistraturas".

"El Trabajo no es una maldición, es una bendición de Dios que llama al hombre a dominar la tierra y transformarla, para que con la inteligencia y con el esfuerzo humano continúe la obra creadora y divina. Quiero deciros con toda mi alma y fuerza, que me duelen las insuficiencias de trabajo, me duelen las ideologías de odio y violencia que no son evangélicas y que tantas heridas causan en la humanidad contemporánea".

"Para el cristiano no basta la denuncia de las injusticias, a él se le pide ser testigo y agente de justicia; el que trabaja tiene derechos que ha de defender legalmente, pero tiene también deberes que ha de cumplir generosamente. Como cristianos estáis llamados a ser artífices de justicia y de verdadera libertad a la vez que forjadores de caridad social. La técnica contemporánea crea toda una problemática nueva y a veces produce desempleo, pero también abre grandes posibilidades que reclaman en el trabajador una preparación cada vez mayor y una aportación de su capacidad humana e imaginación creadora. Por ello el trabajo no ha de ser una mera necesidad, ha de ser visto como una verdadera vocación, un llamamiento de Dios a construir un mundo nuevo en el que habiten la justicia y fraternidad, anticipo del Reino de Dios, en el que no habrá ya ni carencias, ni limitaciones. El trabajo ha de ser el medio para que toda la creación esté sometida a la dignidad del ser humano e hijo de Dios. Ese trabajo ofrece la oportunidad de comprometerse con toda la comunidad sin resentimientos, sin amarguras, sin odios, sino con el amor universal de Cristo que a nadie excluye y que a todas abraza".

"Amigos y hermanos: gracias por haberme ofrecido la posibilidad de participar en este gran encuentro con el mundo obrero, con el que me encuentro siempre tan a gusto. Sois para el Papa amigos y compañeros. Gracias".

"Esta ciudad de Guadalajara se ha distinguido en todo México por el impulso dado a las actividades deportivas que proporcionan a la familia el crecimiento físico y espiritual y la alegría de una mente sana en un cuerpo sano".

- XIII.** Juan Pablo II mostró especial predilección a nuestra ciudad, al designarla como Sede del XLVIII Congreso Eucarístico Internacional en octubre del 2004. Nuestra ciudad fue la *Statio Orbis*, los ojos del mundo católico se detuvieron en Guadalajara. Gracias a este evento de relevancia internacional se incrementó el conocimiento que se tiene de Guadalajara a nivel mundial.

Es pues, por lo expuesto y con fundamento en lo dispuesto en el artículo 25 y 29 del Reglamento de Gestión del Desarrollo Urbano para el Municipio de Guadalajara, que sometemos a consideración de este cuerpo edilicio la presente iniciativa de acuerdo con carácter de dictamen, que concluye en los siguientes puntos de

ACUERDO:

Primero.- Se autoriza sustituir el nombre de la "Calzada del Obrero" que tiene como límites al suroeste Belisario Domínguez y al noreste Periférico Manuel Gómez Morin, por el de "Calzada Juan Pablo II", con el propósito de que Guadalajara rinda un homenaje póstumo a la memoria de Juan Pablo II, por su infatigable labor a favor de la dignidad del ser humano y del trabajo como camino de realización de la propia humanidad.

Segundo.- Se aprueba la instalación de una placa alusiva al origen obrero de Juan Pablo II, y a su aportación a favor de los trabajadores, en el Monumento al Obrero ubicado en la calzada de cita.

Tercero.- Notifíquese al Director General de Obras Públicas para que, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 29 del Reglamento de Gestión del Desarrollo Urbano para el Municipio de Guadalajara, dé aviso a la Dirección de Catastro, al Registro Público de la Propiedad, a las oficinas de correos y de telégrafos en el municipio, así como a las dependencias federales, estatales y municipales que resulten involucradas.

Cuarto.- Notifíquese del presente acuerdo al Arzobispado de Guadalajara para efectos de su conocimiento.

Quinto.- Se faculta al Presidente Municipal, Secretario General, Síndico, Tesorero y Director de Obras Públicas, todos de este Ayuntamiento, a suscribir la documentación inherente al cumplimiento del presente acuerdo.

Sexto.- Publíquese el presente acuerdo en la *Gaceta Municipal* y en un diario de mayor circulación en la ciudad, a fin de informar a la ciudadanía el contenido del mismo.

ATENTAMENTE

Salón de Sesiones del Ayuntamiento

Guadalajara, Jalisco. 14 de abril de 2005

"2005, Guadalajara Capital Americana de la Cultura"

Emilio González Márquez. Presidente Municipal.
Regidor Ernesto Alfredo Espinosa Guarro.
Regidora Gabriela Carrillo Jiménez.
Regidor José Abraham Cisneros Gómez.
Regidor Miguel Raygoza Mejía.
Regidor Ángel Martín Camarena Coronado.
Regidora María del Carmen Uribe Luna.
Regidora Verónica Cárdenas Barrios.
Regidor Juan Antonio Vázquez García.
Regidor Paulo Eduardo Colunga Perry.
Regidora María Antonia Micalco Méndez.
Regidor Julio César Gutiérrez Maraveles.
Regidor Jorge Arana Arana.
Regidor José Luis Mata Bracamontes.
Regidora María Luisa González García.
Regidor Javier Contreras Gutiérrez.
Regidor José Socorro Velázquez Hernández.
Regidor Salvador Alcázar Álvarez.
Regidor Daviel Trujillo Cuevas.
Regidor Martín Márquez Carpio.
Síndico Gustavo González Hernández.